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会 議 記 録 

平成２６年度第２回小牧市快適で清潔なまちづくり協議会 会議録 

 

日時：平成２７年２月９日（月）午後１時３０分～２時３０分 

  場所：小牧市役所 本庁舎 ３階 ３０１会議室 

 

【出席委員】１５名 

 こまき市民活動ネットワーク：鳥居 由香里、小牧市議会：澤田 勝已、 

小牧市区長会連合会：森 典嗣、 

一般社団法人愛知県トラック協会：丸川 靖彦、 

小牧小売酒販組合：佐藤 龍司、 

 小牧市社会福祉協議会:高木 健、一般社団法人小牧青年会議所：長内 敏将 

小牧たばこ販売協同組合：安達 孝司、こまき環境市民会議：青木 和芳、 

小牧市国際交流協会：坪谷 ジャケリン、 

小牧市子ども会連絡協議会：伊東 聖史､小牧市小･中学校長会：吉原 文子 

小牧市小･中学校 PTA 連絡協議会：金田 眞紀、小牧市女性の会:倉知 日出美､ 

小牧市老人クラブ連合会：水野 康彦､ 

 

【欠席委員】５名 

小牧スカウト連絡協議会：舩橋 鐸夫、尾張中央農業協同組合：玉置 高廣、

小牧商工会議所：平林 克之、小牧ライオンズクラブ：吉田 鉎司、 

小牧ロータリークラブ：中村 明、 

 

【事務局】５名 

櫻井市民生活部長、廣畑市民生活部次長、川尻廃棄物対策課長 

余語環境美化係長、矢本主任 

 

内   容 

川尻課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日は大変お忙しい中、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会

にご出席いただきありがとうございます。これより平成２６年度

第２回、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会を始めます。 

会の開催に先立ちまして市民憲章の唱和を行います。委

員の皆様はご起立お願いします。次第裏面に市民憲章を掲

載しておりますので、ご覧いただき、私が先導させていた

だきますので、続いてご唱和お願いいたします。  

 

～市民憲章 唱和～ 
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鳥居会長 

 

川尻課長 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご着席ください。本日、小牧スカウト連絡協議会・舩橋

委員、尾張中央農業協同組合・玉置委員、小牧商工会議所・

平林委員、小牧ロータリークラブ・中村委員、につきまし

ては欠席とのご連絡を事前にいただいておりますのでご了

承ください。  

なお、この会議及び会議の議事録は公開となっておりますの

で、ご承知おき下さい。 

 それではお手元の次第に従い、進行させていただきます。はじ

めに、昨年１０月より委員の変更がありましたので、資料１名簿

にそってご紹介させていただきます。 

 小牧市議会 澤田 勝已 様でございます。 

 続きまして、鳥居会長よりあいさつをお願いいたします。 

 

～会長あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。 

 それではここからの議事の進行につきましては鳥居会長にお

願いいたします。 

 

 それでは、３議事に入ります。 

 議題（１）平成２６年度事業報告について事務局に説明を求め

ます。 

 

 平成２６年度快適で清潔なまちづくり推進事業報告について

説明します。お手持ちの資料２ページをご覧ください。 

 最初に会議ですが、第１回は平成２６年８月１日、第２回は本

日２月９日の年２回開催し、地域環境の保全及び美化の促進に関

する事項等について協議していただきました。 

 次に、クリーンアップ事業についてですが、この事業にはこま

きクリーンアップ活動、ごみ散乱防止重点地域清掃活動、地区大

掃除、小牧山美化活動及びごみ散乱防止市民行動の日が含まれま

す。クリーンアップ事業の総参加者数は、１月末現在７７，０２

０人ですが、各行政区や企業からの報告期日が１月末となってい

ますので、平成２６年度末の総参加数は、平成２７年度の最初の

会議で報告します。 

 内訳ですが、いずれも１月末現在の数字で、こまきクリーンア

ップ活動は、２２，３０２人で事業所や地域団体が活動しました。 

 ページを進んでいただきまして、次にごみ散乱防止重点地域の
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清掃活動には、１５０人、各地区で実施される大掃除は５３，１

６８人、小牧山美化活動は７５０人、ごみ散乱防止市民行動の日

には６５０人が参加しました。 

 また、ごみ散乱防止市民行動の日では、小牧商工会議所 様・

青木和芳 様・間内駅西前広場を美しくする会 様に感謝状を贈呈

いたしました。 

 次にアダプトプログラム推進事業についてですが、１月末現

在、４５団体４個人２，２４７人の方が登録し活動しています。

このアダプトプログラムですが、活動内容は道路清掃のほか、小

牧南高校は河川敷清掃やそこにある花壇の植え替えをしました。 

 市としましてはアダプトプログラム活動の普及のため、清掃道

具やごみ袋の提供やボランティア活動保険の加入などの支援を

しています。 

 ページを進んでいただきまして、路上喫煙禁止区域啓発事業で

すが、平日の日中において、環境美化パトロール員により巡回・

指導をしています。 

巡回・指導及び吸殻等の状況調査ですが、平成２６年４月から

成２７年１月までは１６５日巡回し指導を受けた人数は１０人

でした。 

ページを進んでいただきまして、路上喫煙禁止区域であること

を案内している路上シートですが、破損のため８枚貼り替えし、

更に新規で、ラピオ西側の歩道に２枚貼り、全区域内で１３０枚

としました。 

次に不法投棄防止事業ですが、環境美化パトロール員が、市内

を巡回して不法投棄状況の調査や未然防止のため啓発活動をし

ています。地域別の不法投棄件数の表ですが、廃棄物対策課に通

報があったものと、パトロール員によって発見したものを、地域

ごと年度別の件数をご案内しています。 

市としましては、不法投棄多発地域に対して、夜間パトロール

やソーラー式回転灯・監視カメラの設置など対応しました。監視

カメラを設置した場所については、現在のところ不法投棄がされ

ていません。 

ページを進んでいただきまして、次に犬糞害対策事業です。 

イエローカード作戦とは、道路等に放置されている犬のふんの

横に、イエローカードをしばらく置き、マナーの悪い飼い主の心

理に訴えかけ、ふんの放置をなくそうとするものです。現在３団

体と協働事業で米野さわやか会が活動しています。 

また、飼い主への啓発として、市が行う狂犬病予防接種時に、
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鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

接種済票へ啓発チラシを封入しました。更に、犬のふん害で、困

っている行政区には、資料の写真にありますチラシを配布しまし

た。 

その他になりますが、こちらにあります啓発看板につきまして

は、猫のふん害も多くあることから新たに１種類追加しまして、

廃棄物対策課窓口にて随時配布しました。 

以上、簡単でございますが報告といたします。 

 

ただいま、事務局から平成２６年度事業報告について説明があ

りましたが、何かご意見・ご質問はありませんか。 

 報告事項になっておりますので、意見等ないようでございます

ので、議題（１）を終了して、続きまして議題（２）平成２７年

度事業計画（案）に入ります。それでは事務局、説明をお願いし

ます。 

 

「平成２７年度快適で清潔なまちづくり推進事業計画（案）に

ついて」を説明します。 

お手持ちの資料 ７ページをご覧ください。 

 小牧山美化活動ですが、４月の第２土曜日開催としていますの

で、来年度は１１日（土）を予定しております。詳細につきまし

ては、次の議題にありますので、その折説明します。同じく４月

のごみ散乱防止重点地域清掃活動ですが年間４回を予定し、ごみ

袋の支給など引続き活動に対する支援をします。 

６月の不法投棄未然防止夜間パトロールは、職員により流し街

宣で啓発をします。これは、１２月にも予定しています。 

８月の７日（金）に第１回の協議会の開催を予定しています。

第２回は２月を予定しています。第２回の開催日については、第

１回の会議の折に報告します。 

 １０月のごみ散乱防止市民行動の日ですが、１０月の第１土曜

日開催ですので、来年度は３日（土）を予定しています。 

その他に、本年度も引続き、クリーンアップ事業やアダプトプ

ログラムの支援、路上喫煙禁止区域の啓発活動、不法投棄防止の

ための看板や監視カメラ等の設置、犬糞害対策のイエローカード

作戦の普及などを図っていきます。 

以上簡単ではございますが説明といたします。 

 

 ただいま、事務局から平成２７年度事業計画（案）について説

明がありましたが、何かご意見、ご質問またはご提案などござい
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青木委員 

 

鳥居会長 

 

伊藤委員 

 

鳥居会長 

 

森委員 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

各委員 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ましたらよろしくお願いします。 

 提案事項となっておりますのでご意見をいただきたいと思い

ます。青木委員いかがですか。 

 

特にありません。 

 

伊藤委員はいかがですか。 

 

特にありません。 

 

森委員いかがですか 

 

来年度の事業計画ということでありましたが、特にありませ

ん。 

 

特にないということでありますので、ここで採決をとらせてい

ただきます。議題（２）平成２７年度事業計画（案）についてご

承認いただける方、挙手をお願いします。 

 

～委員挙手～ 

 

 ありがとうございます。全員よろしいということでございま

す。それでは、議題（２）を終了し、議題（３）小牧山美化活動

（案）についてに入ります。それでは事務局、説明をお願いしま

す。 

 

 「小牧山美化活動について」を説明します。 

お手持ちの資料 ８ページをご覧ください。 

この美化活動は、本協議会と小牧市主催の事業で、「小牧山」

の清掃活動を実施することで、小牧市のシンボルである「小牧山」

に愛着を持ち、ポイ捨て防止の意識高揚を図ることを目的として

います。 

参加予定人数は約７５０人で、開催日時は、４月１１日（土）

を予定しています。 

スケジュールですが、朝８時に史跡公園にて受付を開始しま

す。受付等で委員の皆様にもお手伝いいただきたくよろしくお願

いします。８時３０分に開会、会長あいさつ、市長あいさつの後、

小牧山を概ね、次のページにありますとおり３地域に分けて清掃
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鳥居会長 

 

 

 

 

倉知委員 

 

 

鳥居会長 

 

 

吉原委員 

 

 

鳥居会長 

 

 

安達委員 

 

鳥居会長 

 

 

 

活動を実施いたします。１時間くらい作業していただき終了後、

各自ごみを分別して解散となります。 

なお、雨天の場合は中止となりますが、少雨時等の判断は午前

６時３０分に事務局で決定します。 

その他ですが、ごみ袋については事務局で用意します。軍手等

は各自持参していただきます。清掃実施後には、希望者に小牧市

歴史館の入場無料券を配布します。 

委員の皆様へ、ポスターを作製しまして、後日送付しますが、

所属団体の方々を始め広くＰＲしていただきますようご協力お

願いします。 

なお、委員の皆様の参加につきまして３月中に問合せします

が、この協議会が主催ですので是非ともご参加いただきますよう

お願いします。 

以上、簡単でございますが説明といたします。 

 

 ただいま、事務局から小牧山美化活動について説明がありまし

たが、何かご意見、ご質問はありませんか。 

どんなことでもかまいませんのでないかございましたらお願い

します。倉知委員いかがですか。 

 

 私たち団体の行事と重なっておりこの美化活動につきまして

は毎年欠席をさせていただいております。特に意見はありませ

ん。 

 わかりました。失礼いたしました。 

吉原委員いかがですか。 

 

受付の場所ですが、合瀬川からの入り口の辺りは河川の工事を

していたかと思いますので、移動したほうがと思います。 

 

ご意見ありがとうございます。 

安達委員いかがですか。 

 

特にありません。 

 

少しご意見もいただきましたが、他になければ採決を取らせて

いただきます。議題（３）小牧山美化活動についてご承認いただ

ける方、挙手をお願いします。 
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余語係長 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

青木委員 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

坪谷委員 

 

鳥居会長 

 

～委員挙手～ 

 

 全員挙手でございます。承認されました。ありがとうございま

した。日程のほうの確認をしたいと思います。４月１１日８時受

付開始となりますので、委員の方は参加のほうよろしくお願いい

たします。 

 では次に、４報告に入ります。不法投棄の現状についてですが、

第１回の協議会の折に協議した件で、委員の皆様と現場確認や清

掃活動ができればと協議しましたが、移動手段や集合場所など、

なかなか難しいため、市内の今年度不法投棄された写真をパワー

ポイントにて確認することとなっていました。事務局お願いしま

す。  

 

委員の皆様準備をいたしますので少々お時間をいただきます。 

 

～パワーポイントにて説明～ 

 

ありがとうございました。 

委員の方から何かご質問、意見等ございませんか。 

青木委員お願いします。 

 

私たちも東インターの辺りの清掃活動をしているとこのよう

な場面に遭遇するのですが、どうすればよいのか迷ってしまいま

す。タイヤや冷蔵庫などですがどう処理をすればよいのでしょう

か。 

 

道路にタイヤや冷蔵庫があった場合は、環境センターでは処理

できないものになりますので、私ども廃棄物対策課か道路上であ

れば、道路課にご連絡をいただければ回収をさせていただきま

す。 

 

ありがとうございます。他にはございませんか。 

坪谷委員いかがですか。 

 

 外国人にもわかる看板があるとよいと思います。 

 

 ありがとうございます。他にはありませんか。 

 澤田委員いかがですか。 
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澤田委員 

 

川尻課長 

 

澤田委員 

 

川尻課長 

 

澤田委員 

 

 

川尻課長 

 

 

 

澤田委員 

 

川尻課長 

 

 

 

 

 

澤田委員 

 

川尻課長 

 

 

 

鳥居会長 

 

水野委員 

 

 

 

川尻課長 

 

 

パトロール員は何人ですか。 

 

４人です。 

 

毎日パトロールしているのか。 

 

月曜日から金曜日で毎日パトロールしています。 

 

４人で市内を監視していくのは難しいと思うので地域との連

携はしているのか。 

 

不法投棄があれば環境保全推進員だけでなく地域の方から連

絡が入りますので、すみやかに現場に行き状況を確認してごみの

回収をします。 

 

４人で市内全域をみているのか。 

 

便宜上市内を１０地区に分け４人のパトロール員を２組にし、

それぞれが５地区をパトロールし、１週間で１０地区パトロール

できるようにして、必ず１週間でパトロールできるように体制を

とっておりますが、週に１回となりますので、毎日のパトロール

は現状はできておりません。 

 

どのように回収しているのか。 

 

小さなごみは軽トラックでパトロールして回収していますが、

見ていただいたマットレスなど大きなものは、別でトラックを借

りて回収しています。 

 

ありがとうございました。 

 

私の聞き間違いかもしれませんが、大草地区でありました不法

投棄で春日井市のごみ袋に小牧市の納税通知書が入っていたの

ですか。 

 

おそらく以前小牧に住んでいて春日井市に転居をされ、春日井

市の袋で不法投棄されたのだと思います。 
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水野委員 

 

川尻課長 

 

水野委員 

 

 

 

余語係長 

 

鳥居会長 

 

 

 

矢本 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

  

 

 

 

川尻課長 

 

 

 

 

 

納付書から身元はわかっているのですか。 

 

わかっています。すでに小牧からは転出されている方です。 

 

ありがとうございました。もう１点、粗大ごみに貼っている不

法投棄調査中のステッカーですが、貼ってその後はどうされるの

ですか。 

 

概ね１週間ぐらい後に回収しております。 

 

他によろしいですか。 

数名の方からご意見をいただきました。他にないようであれ

ば、次第５その他ですが、事務局何かありませんでしょうか。 

 

事務連絡になります。さきほど説明をさせていただきました

が、４月１１日小牧山美化活動が開催されます。この協議会主催

の事業となり、委員の皆様にも事務局としてお手伝いいただくこ

ととなりますのでご協力お願いいたします。集合時間等について

は後日、文書を郵送させていただきます。もう１点ですが次回の

協議会の開催日は８月７日（金）１３時半を予定しておりますの

で、よろしくお願いします。以上です。 

 

ありがとうございました。 

委員の皆様、ご質問、ご意見等はありませんか。  

ないようでありますので、以上で本日の議題はすべて終了いた

しました。 

それでは、進行を事務局にお返しいたします。事務局よろしく

お願いいたします。 

 

鳥居会長ありがとうございました。  

委員の皆様、すみやかなご審議、ありがとうございました。  

以上をもちまして、平成２６年度第２回小牧市快適で清潔なま

ちづくり協議会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 
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